



Mensaje Presidencial

El señor Presidente de la República se ha dirigido al Congreso en las actuales sesiones extraordinarias para que conozca de las nuevas modificaciones introducidas a los contratos. El mensaje del Primer Magistrado de la Nación explica el porqué... a pesar de la intención del gobierno, de aguardar el vencimiento de la franquicia otorgada a la exportación de bananos, para resolver sobre la conveniencia de gravarla y sobre la cuantía del impuesto...

Señalados esos antecedentes y hechos notorios, cuyo influjo en la mala situación económica es evidente para todo ánimo desapaionado... el señor Presidente ha manifestado que en sus propias restablecer el crédito nacional... y de alto patriotismo que exigen y excusan cualquier sacrificio...

“Tales razones,—dice el Mensaje,—han motivado la celebración de los contratos que someterá al Congreso y explicará la Secretaría de Fomento, y por lo tanto, se han sido acordadas por las Compañías varias de las modificaciones decretadas por aquel Alto Cuerpo, siendo de advertir que los cultivadores del fruto han aceptado los precios establecidos.”

Y es de tener presente que “el Gobierno al resolver los problemas económicos y de administración que constituyen la materia de los convenios, ha tenido que obrar dentro de un círculo de factores fijos, no creados durante la actual Administración: los derechos y privilegios de las compañías, otorgados muchos años antes de inaugurarse el presente período presidencial; claro es, pues, que así limitada la acción administrativa, los citados pactos son una fórmula lo realizable, no de lo que sin esas forzadas bases hubiérase alcanzado, por vía mejor que la contratada, por la del ejercicio pleno de la soberanía Estado.”

Es, precisamente, es lo que a menudo se olvida. El Poder Ejecutivo, ni el Congreso, pueden sacarse de los límites de actuación señalados a un árbitra de acción. Si sus fuerzas debía, legalmente, tan patriotas, tan previosos son el Poder Ejecutivo y el Congreso, como los que más, para hacer valer los derechos del país y mantener a todo trance su soberanía.

Los que no contraen responsabilidades, ni comprenden el tamaño de las consiguientes pueden hablar y alto y pedir á gritos que se haga lo que ellos, conscientemente, no harían jamás. Sin embargo, el buen sentido prevalece; así lo creemos.

PLATO DEL DIA

EL CANDIDATO Y LA ELECTORAL

IDILIO ETERNO

Se encarga el candidato y se agita, el electoral y se prepara el sufragio. Y en el momento en que su faz levanta, un beso al candidato y sube al cielo. Y el candidato con sus ojos cerrados, ambiciones y sube y baja y crece, al sonar con el sueldo, se estreche. Con orgullo se cuentan alborotos estos veinte minutos sin el congreso, de la diecete año, con sus votos. Y el conteste a otro, con sus discursos. Y los discursos, con sus discursos, que dejen de amarse estos dos feroces, como el trío del congreso, y los y de, le bonita promesa embusteras. Tiene la noche su ropaje pesado. Y en la noche, con sus discursos, que no se amancama más en pos del beso y sus acentos que se besa con el cheque sobre el mismo negro del congreso.

EDUARDO CALAMALUJA

La Norma revala conmovedoramente sus existencias.

Leomidas Brieno

Este nuestro apreciado amigo salió elegido para la provincia del Guantacacate. La elección no puede haber sido más acertada, porque con ello ha probado el candidato que si bien es un hombre de bien y apreciar los méritos de sus hijos. Brieno es uno de esos mozos capaces de levantarse muy alto por propio esfuerzo y capacidad. Con su constancia ha podido ascender con paso firme y resuelto las gradas del funcionamiento público. Ocupa puestos distinguidos, en cuyo desempeño ha exhibido buenas dotes y clara inteligencia.

El nuevo puesto de diputado su labor no será menos meritoria y benéfica, porque Brieno conoce muy bien las necesidades que aquejan a su provincia. Al aceptar este último cargo ha probado que le gustan intereses sanos y que no se desanima ante las dificultades para ello ha tenido que renunciar un puesto de categoría y de mejor remuneración.

Primeros, pues, con mucho gusto nuestros parabienes al amigo Brieno, y le significamos una vez más nuestras felicitaciones y nuestro afecto.

Sacos impermeables para café en el Pto. Bazar de San José. — R. Mata

Atenas

Ustedes saben que por una ley física, cualquiera vibración es transmitida por el éter y pone en movimiento todos los átomos del universo, pues así es como fuerza y movimiento se comunican. Así como ustedes reciben y notician que tardan por otros medios mucho tiempo en llegar a los oídos de los simples mortales.

La carta del señor Astúa me era conocida desde que se la dió a J. Ferraz y la negociaron los escribientes de Gobernación y Policía. Yo me empecé a aconsejar al Ministro que empleara otros medios; que llamara a los Jefes Políticos y verbalmente, sub mesa, don Jesús Ernesto Martín, les diera su opinión.

Hubo un momento en que poniendo en revolución a mis compañeros, los átomos cerebrales del señor Astúa, llegó a convencerlo; pero en ese momento llegó un personaje de patillas, bien vestido, bien oliente y que le habló en nombre de Relaciones y le aconsejó lo contrario.

Previendo yo que iba a suceder algo grave, me moví de mi asiento y me dirigí a San Marcos de Trazarú. Allí me apoderé de Vargas G. y le sugerí que fuese a Trazarú a la conferencia, con una carta sin importancia, para designar la curiosidad por el asunto, porque yo no poderé más escrito que nada me haría caso.

Tomó otra resolución y ya ustedes conocen lo que sucedió.

El domingo pasado se me ocurrió meterme en un doblado de la manga de un periódico y largarme a la conferencia que debía dar el Dr. Ferraz en el Ateneo. No sé gran cosa de lo que se dijo, pero creo que yo no pude hacer un sueno inventivo y me adormecí. Cuando desperté, oí a Justo que felicitaba a San Marcos de Trazarú. En ese momento Lisimaco le decía al Dr. Próspero Calderón: «¿tú lo des le des lo mismo.» Ese Lisimaco es un...

¿Qué sucede en el Liceo? Me hice esa pregunta y aprovechando un viciencillo favorable me dirigí a los famosos

edificios que de penitenciaría se convirtieron, por arte de biribilicorio, en centros de enseñanza.

Los alumnos están que tiran con el nuevo Director y dicen que se ha propuesto ensayar in divina villa. En cambio, el señor Ferraz, Martini tiene un semblante satisfecho y en sus torcidas facciones se lee la satisfacción. Como que con solo el nombre de Ferraz, a los señores levantisos indignos!

Como yo no le tengo miedo a la Ley de Imprenta porque la conozco desde que era Ley de Vera, voy a meterme en los andarriles de la política internacional.

Luis Adurrial ha pensado (y me consta) retirarse del Ministerio de Relaciones y de las Compañías. Políticos con todos sus anexos. No sería prudente dividir por lo menos esas carteras. Un ministro para lo exterior, otro para los negocios internacionales.

Así se podría trabajar mejor y se lograría también satisfacer a Vollo y a Galeguillos. (No lo digo con mala intención.)

Ayer me di el gusto visitando los hoteles de esta ciudad. Un mareándome de levitas, sacos, chaquetas y camisas invadidas las cantinas y comedores en donde se comen y se beben. Hermosa democracia, me decía.

Después averigüé que los directores de los periódicos ofrecían esa herencia a sus electores para asegurar su estabilidad por medio de la inestabilidad. Misterios esos esos de la Mada Política.

Don Máximo le soplarla ayer a Manuel E. y en el otro izquierdo, en momentos que yo pasaba, lo aseguré: «Tenemos el triunfo asegurado. He acordado con el señor Ferraz el nacionalismo los paga a más electores el viaje y los gastos de permanencia—pero los votos son por el partido presidencial, no me olviden.»

Los H. M. de Ferraz L. están que bufan. En las últimas tertulias casi hay palos y balazos. Cuando las asociaciones de prensa se reúnen en la órbita de sus verdaderas funciones, el final está cercano.

Así lo veo yo. ATOMO.

Nota para tener café en el Bazar de San José. — R. Mata

REVISTA DE LA PRENSA

La República

El empréstito y sus funestas consecuencias.—De ese importante artículo, primero de una serie seguramente, trata el Bazar de San José. Extraeremos lo siguiente:

«Nuestro pueblo ha caído en un estado de pasividad que no permite que los que lo gobiernan lo hayan enervado con placeres sensuales, sino porque son conscientes de que si continúan así, la manudance sin goce. La moderación, la austeridad, la sencillez, que constituyen la virtud republicana, son rasgos característicos de este pueblo sufrido»

La corrupción de arriba, que tan abrumadora es, no ha logrado infundir todavía, sino a ese elemento oportunista y mercenario, que atone a los intereses nacionales sus mezquinas y pobres conveniencias. Este pueblo bueno, esta muchedumbre sufrida y honesta, que tiene el espíritu por los desengaños que ha sufrido, ha caído en un estado de indiferencia tal, que parece que no le ocurre la causa de sus desdichas, que no le interesa conocerla ni mucho menos remediarla. Sueña y no piensa, ni quiere por no mediar. Nuestro pueblo no vive la vida pública, le falta fantasía para imaginaria; le falta conciencia para exigir la justicia; le falta espíritu para abrir su alma a los cuatro vientos del espíritu moderno. ¿A fin de que se preoccupe de la cosa buena y justice en los actos de los estadistas que lo gobiernan?»

La participación del pueblo en la política internacional, que es el resultado de las consideraciones que se hacen en ese artículo respecto de la influencia del periódico en los lectores populares que suscribe.

«Todo periódico, por soao y por redactado que sea, tiene un número de lectores que se le atribuyen. Este número de lectores se divide en tres categorías: 1.º Los que se interesan por el contenido de los artículos. 2.º Los que se interesan por el contenido de los artículos. 3.º Los que se interesan por el contenido de los artículos.»

«Los periódicos están bien escritos, así como los libros de las Naciones. Se rebala, si los temas son desarrollados con habilidad, entonces el peligro de ser leído por los lectores que se gradúan intelectualmente no corresponden la firmeza de convicciones, miras elevadas y grandeza de espíritu.»

De aquí que la cultura, dignidad y

libertad de la prensa sean factores importantes en el desarrollo de los pueblos, donde el pueblo peca en esos movimientos generadores, que son prueba inequívoca de vitalidad y patriotismo.

El pueblo debe tomar siempre participación en la política. Ay del día que deje de hacerlo en absoluto. No puede ser larga la lista de países que se han visto afectados por la corrupción. Confiesa que sustrajo la carta dirigida al señor Astúa y la entregó a un tercero para que la diera a quien le quedara más ruido que el confiteor.

La libertad del sufragio.—Contestación al alcance de El Votícero.

Este grave asunto interesa a todo el mundo y debe aclararse completamente. Si hubo tortura mejor sería confesarla, pues cuando se pesca a un individuo que se queda más tiempo en el agua que el confiteor.

El Pacifico

¡Ojalá fuera falso!—Don Juan de D. Matus es un hombre constante. Lo prueba su larga labor contra el opio a favor del partido casto. Su conducta es simpática porque son pocos los que se leen a quienes se les da a leer.

Opinamos con él que tanto el señor Irlas como su secretario señor Haza están en su puesto negando. Lo prueba el hecho de que el señor Irlas no sea cierta esa noticia que no puede ya ennegrecer la historia política de este país. El señor Irlas es de un hermoso color de ébano.

El Nohiero

Vida josefina.—Llegó el turno a los señores que se han habituado a no desfilir bajo nuestra vista, pintados por la pluma de Merlin, escenas que nosotros hemos visto muchas veces. El doctor Ferraz se ha agrada al doctor Ferraz por la conferencia en el Ateneo, que promete traer consecuencias de gran importancia. El doctor Ferraz le llama (volgus pluma) es cosa seria y... larga... muy larga.

El doctor Ferraz le llama (volgus pluma) es cosa seria y... larga... muy larga. El doctor Ferraz le llama (volgus pluma) es cosa seria y... larga... muy larga. El doctor Ferraz le llama (volgus pluma) es cosa seria y... larga... muy larga.

Servicio Cablegráfico

Reparación de una ruina histórica. Berlín. —El Gobierno de Baden ha acordado que se construya un cable de telegrafía para la renovación del castillo Heidelberg. Fuera de alguna reparación se le quitará su carácter de ruina y se reconstruirá.

Francia se arma. París. —La artillería naval francesa se prepara para salir a la campaña de otras naciones. Su inferioridad consistía en la construcción imperfecta de sus cañones. El Kaiser que desalza la reconstrucción.

Francia se arma. París. —La artillería naval francesa se prepara para salir a la campaña de otras naciones. Su inferioridad consistía en la construcción imperfecta de sus cañones. El Kaiser que desalza la reconstrucción.

Una dote que muchos quisieran

Petersburg, 6.—Los Reyes de Grecia y otros miembros de la familia real se preparan aquí para que asistan al casamiento del príncipe Willem, de Suecia, con la Gran Duquesa María Pavlovna, que se verificará en Tarscoselo el 3 de mayo. La novia es hija del Duque Pablo; lleva dote de un millón de rublos.

Nuevo reactor de la Universidad de Cambridge

Londres. —El señor Regleigh John Hilliam Strutt probablemente será el nuevo reactor de la Universidad de Cambridge. Algunos miembros del Parlamento querían el nombramiento de Balfour, pero éste rehusó rivalizar con su cuñado.

Los heridos en el foot-ball

Glasgow, 5. —100 jugadores asistieron a la partida de foot-ball en Glasgow. Los jugadores de un equipo se agruparon a la arena; los espectadores arrojaron piedras y botellas. Hay 100 heridos en el hospital.

La burguesía

Dos millones de desastrosos. Madrid. —En esta ciudad ha habido una gran reunión de sociedades obreras. Fogosos oradores incluído Pablo Iglesias combaten el proyecto de construcción de una línea que se concede a la burguesía para anexionar a las sociedades obreras lo evitarán cualquier conflicto.

Confirmando oficialmente el desfalco

de dos millones cien mil pesetas en Almería. —El señor Ferraz ha confirmado oficialmente el desfalco de dos millones cien mil pesetas en Almería.

Los ladrones

Señores ladrones. —Los ladrones penetraron en la Catedral de la fortaleza Pedro Pablo que contiene las tuer-

bas de los emperadores y robaron la enorme suma de la fortuna de los emperadores. Se dice que se robó como un trofeo sobre la tumba de Constantino.

Nuevo método de elección de obispos en Francia

París. 6.—Según el Fíguro, el Papa ha dopado en su intención de aprobar el nombramiento de obispos. Cida obispo en Francia enviara a Roma todos los años, existían 60 no vacantes. Pero se dice que quienes consideran dignos del Obispaudo. Un comité de 8 cardenales recibirá los nombres de los candidatos. Los nombres de los recondicionados y llenará las vacantes que sobrepasan sin que paxa. Se dice que se ajustará a los nombres en lista.

Rusia y el Japón se unen contra los Estados Unidos de N. A.

Petersburg, 6.—Los diarios protestan contra el tratado que Rusia y Japón han firmado en Harbin respecto a la esfera de influencia en Manchuria. El Vozes y Vozes dice que en Rusia ni Japón admiten la intervención de potencias extranjeras en la soberanía china en Manchuria y principios de pureza libre.

Oriado. 6.—Estalló un barreno en la mina Legalidad 4 muertos.

El diablo metido á predicador.—Los Anarquistas pujan la condena

de Ruidos. Barcelona 6.—Ruinoso reunión anarquista contra Ruid. Califican a este de delito de lesa humanidad y esperan que se le condenen.

Policías ladrones.—La Escuadrilla

Filadelfia, 6.—Fueron arrestados 4 policiales por cómplices en numerosos robos.

Washington, 5.—Metcalf ordenó a la escuadra salir de bahía Magdalena el 11 de abril. Si él llegara a San Diego y salir de allí. Tocó adormido en Puerto Longbeach, Santa Mónica, Sta. Bárbara y Santa Cruz. El 5 de 6 llega a San Francisco. Se preparan grandes festejos.

Nuevo sistema de suicidio

París. 6.—El joven bautista Julio Bengel, después de tocar toda la noche los cuernos de la humanidad, se ahorcó. Motivos: amor contrariado. Así tocó su gaita el gaitero de Gijón.

Merry del Val negociante

Roma, 6.—Merry del Val confirió con Mer de Val negociante que trató de hacer redituar fondos que el doctor francés logró salvar de la confiscación gubernamental. Los negociantes producen sueldos de los sacerdotes.

El almirante Evans mejora de salud

Paris Robles, California, 6.—Baños sulfurosos en California, ha mejorado Evans. Los médicos dicen que el almirante sufre ataques intermitentes de neuritis. El almirante Evans se encuentra mejor. Evans disminuyó de peso de 178 a 122 libras.

Los muertos desaparecidos

de un serrallo. París. 6.—Un despacho de Constantinopla, avisa que el sábadó fué descubierta la tumba de un cadáver que se había perdido. El Sultán y su cortejo están alarmadísimos. Averiguado la desaparición del cadáver, se le dio sepulchro.

Una bala á 300 millas

Londres, 6.—Se ha inventado un cañón que dispara a 300 millas. En el teatro de Su Majestad, anoche Bertolini representó por primera vez a Híckok en el Mercado de Venecia. Fué aplaudidísimo.

Sindicato americano

Porvenir del cacao en Costa Rica

Sabemos que en los Estados Unidos se ha producido un gran boom de oro y capital acciende a dos millones de dólares. Los propósitos de esta empresa son los de venir a este país a desarrollar el cultivo del cacao. Como se ve, el capital americano no vacila en entrar a esta nuestra tierra de emigrantes tan ricas y tan menoscopadas por nosotros.

Nuestras gentes de recursos podían haberse dedicado a la explotación de las salvedades, pero la rutina y los permisos de la especulación, no les permiten laborar en el campo de la verdad.

Pero lo que más sorprende es la extraneidad que poseemos y la evadida que nos muestra entre nosotros. Como el esfuerzo extranjero, venciendo dificultades y arrojando peligros, pone en peligro nuestra vida, como nosotros no sabemos cristalizar en hechos positivos.

¡Ay!, pues, se organizan otros tantos sindicatos americanos que se van a remover y fecundizar la tierra, que nosotros no sabemos apreciar sino cuando está ya en pie el cadáver. Nosotros, convencidos como lo estamos de que esa clase de empresa llega a ser perjudicial para nosotros, nuestras tierras, hemos recibido la noticia con positivo placer.



